

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6457.

Suscripcion en Córdoba...
Fuera de Córdoba...
(Por un mes... 8 rs.)
(Por trimestre... 22 rs.)
(Por un mes... 10 rs.)
(Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 23 DE FEBRERO DE 1872

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Seccion editorial.

CARTAS BIBLIOGRAFICAS A JUAN ARGOS

Con este título publica en *El Argos* unos notables escritos de Eleuterio Llorente, y de uno de ellos trasladamos el siguiente trozo que se refiere a un estimado amigo nuestro. Dice así:

Querido Juan: Desde la capital de provincia en donde tranquilamente se desahoga para tí las horas, escribeme pidiendo que te dé noticia detallada sobre los libros nuevos que se dan a la estampa. La cuarta plana de *El Argos* es la exposicion literaria en donde encontrarás con frecuencia las noticias que deseas, en artículos galanamente escritos que te dicen lo que son y lo que valen esas obras. Los nombres que al pie de esos artículos van, con la mas segura garantía de acierto en el juicio, y de buen grado rehusaría yo el encargo de manifestarte lo que opino sobre el tema de poesías titulado *Flores del Guadalquivir*, que acaba de publicar el poeta cordobés D. Antonio Alcalde Valladares, si no creyera en mi negativa poco deseo de complacerte y si no sintiese el noble anhelo de contribuir con mis débiles esfuerzos a lanzar a las vías de la publicidad una opinion más, valga lo que valga, acerca de ese precioso ramillete formado al dulce suspiro de las plácidas ruras de Andalucía, y coloreado con las tintas de una imaginacion fecunda nacida al eterno fulgor de las risueñas auroras que se reflejan en la corriente del histórico Bétis.

Descortesia ó indolencia apellidarás acaso mi disculpa, y nunca me perdonaría yo la falta de haber callado lo que he sentido al leer las páginas de ese libro que atrapa como la sonrisa del bello ideal al germinar en la mente del poeta, que extasian como a las madres el cariñoso halago del pequeño niño que les tiende una mano desde la cuna. Los pesimistas que acoran a la juventud literaria en la época actual de indolencia y descañada, llavan un solemne mentís, á cada paso, aun á pesar de que la política en nuestro pais pretende absorberlo todo y de que continúa agitacion de los partidos no da un momento de reposo siquiera para que las ciencias, las artes, la industria y la literatura progresen como pudieran suceder en nuestra patria donde tantos elementos existen.

Quando aparecen á la luz de la publicidad libros como el de Alcalde Valladares, encontramos un instante de expansion para nuestro espíritu, los que sabemos apreciar en lo que vale la honrosa laboriosidad, el incansable anhelo de gloria, las inspiraciones del ge-

nio que canta para dolores de la humanidad y que da á los sentidos de la lira los tonos del sentimiento sublime, ya evocando las glorias de la patria, ya describiendo los cuadros sorprendentes de la naturaleza con los mágicos colores de la fantasía, ya las dadas adivinanzas de la religion del Crucificado.

La variedad de las preciosas *Flores del Guadalquivir* encanta y hace que se aspire todo el aroma de sus hojas.

Si quisiera darte á conocer la significacion estética del libro de poesías de Alcalde Valladares, no haría más que reproducir el concienzudo y severo prólogo que en forma de carta ha escrito el distinguido literato D. José Amador de los Ríos, pero desseo que conozcas el ramillete, no por el juicio que vanta lo que sobre él ha emitido aquella autoridad literaria, sino enviándote te algunos de los pétalos de aquellas flores.

En tres partes divide su libro el poeta cordobés. Una es de poesías religiosas; en la otra se hallan las históricas, y la última parte la llama poesías de sentimiento; pues tal es la variedad que hay en ella, que sólo así puede denominar el conjunto. Alcalde Valladares es poeta lírico, y por eso es más propia de su lira la oda que el romance descrito, el himno á Dios y á la naturaleza que la narracion histórica y la leyenda de tradiciones.

Mira con qué majestuosa entonacion canta en cuatro versos el terrible espectáculo que el mundo presencié al morir el Redentor divino:

Los muertos de sus tumbas se levantan, las piedras chocan, los volcanes mugen, los muros y las torres se quebrantan y hasta los ojos de la tierra crugien.

Todo el terror de aquella luzbre escena, todos los horrores de aquellas horas de amargura para el cristiano están sentidos en esos acéntos del alma del poeta y trasmitidos á las cuerdas religiosas de su lira.

Observa el contraste entre ese cuadro y el que nos presenta con risueños colores en los momentos de la Resurreccion, al despuntar aquella aurora de amor y de venturosos días:

Brotó el perfume de la flor temprana, muere la noche en brazos de la aurora el cielo se ennegrece, y se levanta el Jernsalem arripentido horror y en vez de la angustia que al corazón le vibraba el sentimiento cesa el combate, y vuelve la alegría, los mares callan y suspira el viento.

La religion del Crucificado, fúndal inmenso de poética dulzura y de sublimes cuadros, da étor á la fantasía de Alcalde Valladares para pintar la Venida del Espíritu Santo con rasgos de una inspiracion destumbradora.

El alma del Señor partida en almas la frente iluminó á los escogidos.

Esa es la poesia que es la imagen de ese sentimiento, esa es la manifestacion de esa belleza por medio de la palabra escrita.

Borlas preciosas hojas de las flores cuya muestra te envío, deducirás la riqueza de imágenes, la pureza de colores, la cadencia de la frase con que el poeta ha cantado á la *Cruz del Redentor*, á la *Virgen Maria*.

¡Cuántos recuerdos trae la *Cruz* al vate cordobés! ¡qué tropel de imágenes se le agolpan ante el signo de nuestra Redencion!

La historia de la *Cruz*, desde el árbol del Libano hasta el Gólgota, todo cuanto aquel simbolo de amor á la humanidad encierra, está en la poesia á la *Cruz* la vez que el poeta se inspira.

Parati ardiente partidario de la integridad nacional, que gozas con los triunfos de nuestros soldados en Cuba y que sientes el aliento del entusiasmo patriótico al recordar la historia del descubrimiento de América y la gloria de Colon, será como para mí un rasgo encantador el siguiente de la oda á la *Cruz*:

La que á bordo de fragil carabela flotaba en las banderas españolas y al tibio rayo de la blanca estela del seno de los mares arancaba el mundo que ignorado palpita entre montones de encaspañas olas. La que á Dios al soberano asiento voló alitando nuestras sagradas, extendiendo en las ráfagas del viento la luz castice de su resplandor, abarcando á la vez por su mirada desde el golfo de Méjico á Granada, del Cantábrico mar hasta Lepanto...

Ya lo ves: va como ninguno de los rasgos de Alcalde Valladares en sus poesías religiosas. No se ha robado, los ha encontrado buscando al azar el libro, porque no sólo en cada página sino en cada verso hay algo que revela al poeta. Quisiera escribir todo lo que siento, pero no acabaría nunca. Basten esos pocos, pero bellísimos, versos que te he citado para darte á conocer la lozanía y el vigor de la inspiracion de Alcalde Valladares. En todo el libro observarás la riqueza de imágenes, la brillantez de colores, la pureza del lenguaje.

El duque de Anhalt, su familia no irá á Paris hasta el mes próximo.

Continúan por lo visto las estafas cometidas por los presidentes de Ceuta. A uno de nuestros colegas le escriben de Orleans que allí llueven cartas del prestido de Ceuta con objeto de engañar al desgraciado que se descuida, y que sería deseado por decoro del pais que hubiera un poco más de vigilancia para evitar estas fraudes y el pobrísimo concepto que de nosotros se forma. Es de advertir que á las cartas acompañan atestados revestidos de la más aparente legitimidad, pues llevan los sellos de la comandancia y serían falsificados ó tomados de los legítimos por algun empleado en las oficinas. El autor de las cartas se firma además como ex-coronel de artillería.

Veintidós son los edificios de Granada que amenazan ruina á consecuencia del terremoto y del temporal.

Un periódico de anoche da como seguro el nombramiento del señor duque de Tetuan para la mayordomía mayor de palacio.

El Sr. Castelar se halla en Paris, á donde como objeto público de su viaje le lleva el deseo de asistir á la representacion de *Ruy Blas*, de Victor Hugo, que tendrá lugar anoche. El objeto privado, según la *Epoca*, será más importante probablemente.

Copiamos de la *Epoca*:

«Nuestros señores de Santiago de Cuba que la llegada del vapor *Puerto Rico*, de la empresa A. López, con quienes los batallones de cazadores de Alcantara y Vergara, fué objeto de una entusiasta ovacion por parte de los voluntarios, individuos del *Círculo* y *Círculo* españoles y la poblacion entera. No puede darse idea de la alegría y entusiasmo patriótico que reinaron en el momento, preparado para obsequiar á la oficialidad de ambos batallones y á la del vapor *Puerto Rico*, que hubo de tener en día su marcha á la Habana, para participar del obsequio de la noble ciudad.

Necesitamos largo espacio para los brindis ardientes de españolismo que se cruzaron de una á otra parte, siendo de notar los que los presidentes de las juntas y jefes y oficiales de los batallones dedicaron á la empresa de los Sres. A. López y compañía, por lo mucho que han contribuido á acortar la distancia entre los dos países y por los excelentes servicios que está prestando á la patria con su bien montada línea de vapores-córreros, que han conducido ya con tanto acierto como fortuna tantos miles de hombres, alistados voluntariamente para defender la integridad nacional.»

Se ha resuelto por el ministerio de Fomento que á los catechistas, auxiliares y demás funcionarios y dependientes de la direccion general de instruccion pública se les abonará de ordinario los sueldos que les correspondan por el tiempo que duren las oposiciones, siempre que mensualmente presenten en la ordenacion de pagos por obligaciones de dicho ministerio un certificado del presidente del tribunal en que actúan, declarando que continúan sin interrupcion los ejercicios.

La conocida oradora internacionalista Guillermina Rojas nos escribe una carta rogándonos rectificásemos la noticia que ha circulado en prensa, de haber pronunciado templado discurso piadoso, el degüello de lo comunicante nos dice que no se na movido de Madrid, y que, sin duda, se la ha equivocado con otra ciudadapa que aquí vendia thé indio y yerbas medicinales. Protesta, además, contra las frases á que se aludia en aquella noticia.

Cuenta un periódico valenciano que en Alcalá de Chisbert se presentó dias pasados un pastor protestante que desde lo alto de un carruaje tirado por dos caballos comenzó á repartir biblias y folletos reformistas. El cura del pueblo escitó á sus feligreses para que no admitieran los libros ni cooperaran á la propaganda luterana, y con tal motivo parece que hubo en la plaza un ligero alboroto, sin posteriores consecuencias.

Una importante compañía acaba de emprender en Bilbao un negocio colosal, abrazando la adquisicion de un enorme criadero de mineral de hierro de la mayor riqueza. No se calcula en menos de seis millones de toneladas la cantidad explotable.

La compañía se propone mineral en la mayor cantidad y al efecto, traseó cuatro de mineros ingleses de on breve á Bilbao. Se la construccion de una de un puerto nuevo, destinado al embarque del mi.

En Estremadura, varios ingenieros estudian tambien las minas de plomo argentífero que posee la provincia: una de ellas, sobre todo, llama la atencion de los citados ingenieros, á causa del valor intrínseco de su mineral, que se vende hoy á 50 rs. el quintal en la mina misma.

Refiere *«El Ampurdanés»* de Figueras que en el pueblo de Vailleta ocurrió una sensible desgracia. En una casa estaban extrayendo el escobajo de un lugar, y el hijo, que tendria unos veinte y cinco años, casado y con familia, bajo al fondo para operar con mas facilidad, quedando asfixiado. La madre viendo en tal estado á su hijo, bajó tambien para prestarle auxilio, quedando asfixiada abrazada con su hi-

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 18 copiamos las noticias siguientes:

—Escriben al *Tiepo* desde Paris, que será probable que la reina Cristina marche pronto al Haré. El 16 llegó á aquella capital el ser duque de Sexto. Tambien se hallan en Paris el duque de Montpensier, qui reside en el ho-

—164—
—Decid, Ligault el mozo de quien habla el preso es precisamente el que se ha acusado de asistir con un certificado del médico que le declara enfermo?
—Precisamente, señor.
—¿Y dónde vive?
—Me ha dicho Fauferlot que no está en su casa; su mal es grave y se ha hecho conducir al hospital Dubois.
—Voy á interrogarle al instante. Enviad á buscar un carruaje.
Hay gran distancia del palacio de Justicia al hospital Dubois; pero el cochero, animado por la esperanza de una buena propina hizo que los caballos la salvaran en un instante.
¿Estaria Antonio, que así se llamaba el mozo, en estado de responder?
Esta es la primera dificultad.
El director del hospital tranquilizó en breve al juez sobre este punto. El desgraciado mozo, que de una caída se había roto una rodilla, sufría mu-

—165—
cho, pero tenia la cabeza despejada.
—Puesto que es así,—dijo el juez,—conducidme adonde esté para interrogarle. Era además preciso que nadie se enterara de su declaracion.
—¡Oh! Descuidad; está solo porque aunque hay cuatro lechos en la misma habitacion, están vacios y nadie entrará.
Al ver entrar al juez seguido de un hombre alto con los papeles debajo del brazo, Antonio, que era hombre de mundo, adivinó de qué se trataba.
—¡Ah!—dijo.—El señor juez viene para el asunto de Mr. Bertomy?
—Precisamente.
Mr. Patrigent sentóse al lado del enfermo, mientras el escribano Ligault colocaba papeles y tintero en una mesa contigua.
Quando el mozo hubo respondido á esas preguntas preliminares, el juez repuso:
—Vamos á ver, amigo mio; ¿os encontráis en estado de responderme?

—166—
ocultar su aficion á las cadenas de oro que en numerosas vueltas adornan el cuerpo de su vestido.
Tiene la mirada viva, la dentadura blanca, pero ¡ah! la nariz terriblemente colorada.
Es que de todas sus aficiones, y se le han conocido varias, solo una ha sobrevivido, la de la buena cerveza y el buen vino.
¡Ah! olvidábamnos que adora á su marido, y á esta misma hora en que Mr. Patrigent saia del hospital se impacientaba por no ver á su marido entrar á comer.
Ya se disponia á tomar asiento en la mesa cuando el mozo del hotel exclamó:
—¡Aquí está el amo!
Y Fauferlot en persona apareció en el umbral de la puerta.
Tres años antes, Fauferlot tenia un pequeño bufete de averiguaciones claudestinas, y Mad. Alejandra, que se entregó al comercio sin conciencia, tuvo necesidad de acudir á

—167—
El juez calló aguardando una respuesta que no obtuvo.
—¿Os obstináis en no hablar? pues bien, habeis gastado en un año, segun vuestra confesion misma, cincuenta mil francos, mis apuntes decian setenta, pero en fin, admito vuestra cifra. Vuestros recursos se habian agotado, vuestro crédito tambien, la vida que haceis era imposible de continuar.... ¿Qué contábais hacer?
—No tenia proyecto ninguno. Contaba seguir hasta donde pudiera, y despues...
—Despues apelar á la caja de vuestro patron, ¿no es cierto?
—¡Ah! señor! si fuera culpable no estaria yo aquí. En lugar de volver á mi oficina, donde me han preso, hubiera huido.
El juez no pudo disimular una sonrisa de satisfaccion.
—¡Hé ahí el argumento que yo esperaba!—dijo.—Precisamente, no huyendo y haciendo frente á la tem-

—168—
—169—
—170—
—171—
—172—
—173—
—174—
—175—
—176—
—177—
—178—
—179—
—180—
—181—
—182—
—183—
—184—
—185—
—186—
—187—
—188—
—189—
—190—
—191—
—192—
—193—
—194—
—195—
—196—
—197—
—198—
—199—
—200—

iba una arroyo, y á pa- cando ire y

RAS.

francesa un sobre la cuestion de

ha descubierto uno de los mas r. brados cuadros del Ticiano, la Virgen del Velo. Se halla en tre otros, en un antiguo castillo, y á su poseedor le han ofrecido por este lienzo un millon.

El principe de Bismarck ha sometido al Parlamento un proyecto de ley para que no se emplee mas que la lengua alemana en los departamentos de Alsacia y Lorena.

El telégrafo anuncia desde Calcutta que los d. Mayo, gober- dia, asesinado an verificado con gran su. y en una forma im- ponente, sin dar lugar á desórdenes.

La opinion pública de Inglaterra se preocupa mucho del conflicto surgido entre aquel gobierno y el de los Estados Unidos con motivo de la cuestion de indemnizacion á propósito del Alabama, indemnizacion fijada por los norteamericanos en la enorme cifra de 5000 millones de francos. El dia 9 unos partes telegráficos, fijados en todas las estaciones de las afueras de Londres y en las inmediaciones de las oficinas de correos, anunciaban que el general Grant insistia en pedir los 5000 millones, circunstancia que el público consideraba como un presagio de la declaracion de guerra. Los irlandeses están tambien muy conmovidos, pero en sentido contrario, pues hacen votos para que los Estados Unidos no cedan un ápice en su pretension, y desean que haya guerra, porque en tal caso ellos tambien tratarian de vengarse de Inglaterra y de recuperar su autonomia.

del Sr. Amper, el rio a al mar cada 24 horas 000 metros cúbicos de agua; el Nilo 247,104; el Rhin 150.835200, y el Sena 21.513600.

Segun cálculo del mismo escritor, la fuerza motriz del Niágara es de 4,533344 caballos de vapor, y el consumo de agua 673020 litros por segundo.

Gaceta.

Peligro. Hemos oido asegurar que el paso desde la Plaza de Toros á la estacion del ferro-carril en las altas horas de la noche en que tiene lugar la salida y llegada de algunos trenes, ofrece peligro para las personas que

á dicho punto se dirigen á pié; teniendo estos que ponerse previamente de acuerdo con los conductores de carruajes ó esperar á estos en lugar oportuno, para incorporarse con ellos y pasar dicho trayecto con seguridad. Ya parece que ha habido algunos sustos, y seria bueno evitar cualquier lance pesado.

Un caño célebre. Las obras últimamente ejecutadas al abrir de nuevo la puerta de Andújar han obstruido por completo el caño que corre delante, por el que sale algo mas arriba toda la inmundicia que recoje en las calles mas próximas á la ya célebre rejuela de San Lorenzo. Esgusado es decir la clase de perfumes que aspirarán los desgraciados vecinos de aquellos barrios.

Crisis. Mucho de crisis se ha hablado en los círculos políticos. Mas quién salva á la que está bajando los bolsillos?

Huido. El empresario de una corrida de novillos verificada en Málaga escapó con los productos de las entradas, pero con tan mala estrella que anteayer fué detenido en esta capital.

No puede pasar. Llamamos seriamente la atencion sobre lo que ocurre varias veces todos los dias con el encuentro de carros y carruajes de opuesta direccion en la calle de Letrados. Esta calle, no obstante sus condiciones poco convenientes, su pavimento y su estrechez en el centro es quizá la mas frecuentada en Córdoba por toda clase de vehículos, carretas, galeras, ómnibus, coches y carros, sobre todo carros. No hay fachada de casa que no esté porrota y mutilada, sin que basten á contener tales agresiones las precauciones de canto con que los dueños han pretendido evitarlas. Pero si esto es sensible y abusivo, el abuso llega á su colmo al encontrarse los carros y carruajes, como acontece á cada momento. Primero los gritos que se dan los carruajeros mutuamente, pretendiendo cada cual que el otro se pare y detenga, sin que ninguno de ellos lo consiga de su opositor; despues las imprecciones y maldiciones, las injurias, las palabras mas soeces, y las blasfemias y amenazas; y por último las dificultades en retroceder, aumentadas en una y otra parte, porque en ambas se han ido acumulando otros carros, que forman ya dos filas; y para cejar se destrozan las paredes, el escándalo sube de punto, y se detiene entretanto en los zaguanes á una multitud de personas, que esperan con impaciencia la solucion, siendo forzosamente espectadores de tan edificantes escenas. Nosotros al denunciar estos públicos hechos, que con tanta frecuencia se repitan, lo hacemos confiados en que el señor alcalde, que está dando pruebas de su interés, los tomará en consideracion y adoptará las medidas necesarias para evitar tales desmanes en lo sucesivo.

Cayó el pez. El gitano conocido por el Catalan, al que se sigue causa en uno de los juzgados de esta capital, ha sido preso en la Carolina.

Luz. En el local que ocupan las oficinas del Gobierno civil y la Diputacion provincial se va á establecer alumbrado de gas.

Por otro lado. Los Emperadores del Brasil, que fueron esperados

ayer en la estacion de los ferro-carri- les, no llegaron á esta capital por haberse dirigido á Granada. Aunque hemos oido decir que vendrán hoy, nada podemos ya asegurar sobre esta viaje.

Granos. Hé aquí su precio medio en esta provincia durante el mes de Diciembre último; hectólitro de trigo diez y siete pesetas y sesenta y cuatro céntimos; de cebada diez y cincuenta y cuatro; de centeno quince y treinta y uno; de maiz quince y setenta y ocho.

Datos. Parece que el joven que como ayer digimos fué llevado al cuarte del cuerpo de orden público pertenece á una familia de Valencia.

El ayuno. Hace algunos dias empezó la Cuaresma. Esta palabra está tomada de la latina quadragesima (cuarentena), que se aplica al espacio de los que median entre el Miércoles de ceniza y el Domingo de Ramos, dentro del cual observan los cristianos riguroso ayuno para prepararse á celebrar la Pascua, de un modo digno á tal festividad. Los protestantes han trabajado esforzadamente para probar que el origen del ayuno cuadesimal se debe á la supersticion de los fieles sencillos que quisieron imitar en esto á Jesucristo, y presentan este origen como sospechoso, pero el concilio general de Nicea celebrado en el año 325, manifiesta que la Cuaresma es una practica conocida y observada en toda la cristiandad; y los santos padres San Gerónimo, San Agustín, San Leon, San Isidoro arzobispo de Sevilla, y la mayor parte de los padres del IV y V siglos, la hacen la institucion apostólica. Del mismo sentir que el concilio de Nicea son los padres griegos y latinos del II y III siglos, y el cánon Q de los apóstoles y concilio de Leodica del año 365 hablan del ayuno cuadesimal como de un uso observado en toda la Iglesia, y segun la regla de San Agustín, lo que se halla establecido en toda la Iglesia, sin que se vea su institucion en algun concilio, debe tenerse por obra de los apóstoles. La iglesia latina no observó en la antigüedad mas que 36 dias de ayuno, y hasta el siglo V se añadieron cuatro dias mas para imitar el de Jesucristo, uso que ha observado constantemente, excepto entre la iglesia de Milan. Entre los griegos empieza la cuaresma una semana antes que nosotros y no ayunan los sábados, mas que en el Santo; y entre los antiguos monges latinos se observaban tres cuaresmas, la de Pásua, la de Natividad y la de San Juan Bautista, todas de cuarenta dias. Tambien los griegos observan además d las de Pascua, otras cuatro, que llaman de los Apóstoles, de la Asuncion de Natividad y Transfiguracion, reditas á siete dias cada una. Los coftos enen otras cuatro. Los jacobitas guardaban la quinta, que llaman de la penitencia de Nínive, y los maronitas ya mas, que es la de la Exaltacion de Santa Cruz. Pero este ayuno no ha de siempre igual. El VIII concilio de Tado, del año 853 mandó que no comen carne todo el año ni comulgasen en las Pascuas, aquellos que sin necesidad comiesen carne en la Cuaresma. En la iglesia oriental se llevó con gor; pues los fieles solo comian panigua, legumbres y frutas secas; comia al medio dia y la colacion se reducía yerbas y frutas

verdes. Esto lo observaron desde el siglo VI. Los latinos no empezaron á usar de conservas hasta el siglo XIII, y paulatinamente se fué introduciendo la comida al medio dia y demas alteraciones que hoy observamos. No era solo la abstinencia de ciertos manjares y bebidas lo que constituia el ayuno en los primeros tiempos: llevaba unida la continencia, la abstinencia del juego, diversiones y litigios, y sin una dispensa del obispo tampoco se permitia casarse.

Contribuyentes. Se ha publicado ya la nota de los cincuenta mayores contribuyentes por territorial y veinte por subsidio industrial de esta provincia, segun lo dispuesto en el artículo primero de los adicionales á la Ley electoral vigente.

Subasta. El nueve de Marzo próximo se subastan en el juzgado municipal de la derecha varias porciones de terreno del cortijo llamado Monte frio, término de esta capital.

Bailes. Nuestro corresponsal de Villafranca nos dice lo siguiente, en carta que hemos recibido con mucho retraso. Con el mayor orden y compostura, con la asistencia del Sr. Alcalde y Juz municipal, se han verificado dos bailes populares de máscara, en las noches de los dias doce y trece, segunda y tercera de carnaval, en los estensos salones de la casa Ayuntamiento, que al intento se hallaban alumbrados con profusion de lucas, en los cuales lucieron las pollas y pollos de esta localidad, y algunos forasteros, sus improvisados y preciosos trajes, llamando mucho la atencion la resonante y agradable orquesta de instrumentos de cuerda y panderos que presentó la comparsa estudiantina de esta villa, promovedora de estos festejos, con el permiso de la autoridad.

Mil y una. Ha mordido en Málaga un perro a un hombre llamado Aguilera. Esto no tiene nada que ver con que en Córdoba escarmentemos en cabeza del prójimo.

Nuevo término. Se ha prorogado por seis meses el término señalado en el artículo primero del Real decreto de doce de Agosto de mil ochocientos setenta y uno para presentar ante los Jefes económicos de las provincias las solicitudes documentadas sobre declaracion de las excepciones contenidas en las leyes de primero de Mayo de mil ochocientos cincuenta y cinco y once de Julio de mil ochocientos cincuenta y seis, respecto á los bienes de capellanias familiares ó de sangre y memorias piadosas, por Real decreto de trece del actual.

Heridas de cañon. Por edicto de diez siete del actual cita el Juzgado de la derecha de esta capital á Francisco Ramirez, conocido por Cañonazo, y contra el que se ha instruido causa por heridas á Francisco Haro.

Comutacion. Se ha solicitado de la de las rentas de la capellania fundada en Alcaracejos por Gaspar Fernandez Bermejo y su muger Maria Sanchez Ranchala.

Razon seria. El tribunal de Moscou ha absuelto á una jóven de diez y seis años que ha dado muerte á su marido. Las razones en que los jueces han apoyado su absolucion son, que no podria considerarse ese homi-

cidio sino como un acto de defensa forzosa, en atencion á que la acusada, jóven y hermosa, fué obligada por sus padres á casarse con un viejo muy feo.

Registro de carnes. Nota del resultado del registro verificado el jueves 22 de Febrero de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Table with columns: Numero de reses mayores, ABASTECEDORES, Precios, Cuartos. Lists names like Francisco Solano Merino, Rafael Moreno, Francisco Cerro, etc.

Table with columns: Numero de reses menores, Precios. Lists names like Fernando Muñoz, Juan Rodríguez, Rafael Galan, etc.

Que han cerrados los registros hasta el jueves próximo.—Precios al público 46 cuartos en reses mayores y 34 en menores.

Boletín religioso.

Hoy.—San Florencio, confesor, y Santa Marta, virgen y mártir. JUBILEO CIRCULAR.—Ermita de San Juan de Letran, por Antonia Alonso, en en sufragio de su esposo ó hijos. En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado. En la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores predicará esta tarde el Sr. D. Manuel Bravo. Segundo dia de quinario al Santísimo Cristo de S. Alvaro, en el Santuario de Scala-Coeli, á las diez de la mañana. Continúan los ejercicios espirituales de cuaresma en todas las parroquias, en las auxiliares de San Basilio y la Merced, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, al toque de oraciones.

162. pestad habeis probado vuestra inteligencia. La esperiencia ha enseñado que la fuga de un cajero es un recurso infeliz: el camino de hierro corre mucho; pero el telégrafo eléctrico corre más, y en Londres mismo se descubre á un ladrón en el término de cuarenta y ocho horas. ¡Ni aun la América es ya refugio seguro! Por eso vos habeis preferido quedaros diciendo: «saldré bien, y si no salgo al cabo de cinco años de reclusion me encuentro con una fortuna». Muchas gentes sacrificarían cinco años de su vida por 350000 francos. —Si hubiera entrado en mi cálculo lo que decís, no me hubiera contentado con eso, hubiera aguardado una ocasion mejor, para apoderarme de un millon. —¡Oh! hay circunstancias en que no se puede aguardar. Próspero reflexionaba y la contraccion de sus facciones revelaba el esfuerzo de su pensamiento. —Caballero, —dijo por fin:— hay

167. —Seguro... ya veis... yo creo que pondria mi cabeza... pero enteramente seguro no. Imposible fué hacerle precisar su declaracion. Habia tenido miedo, velase comprometido en el robo y poco le faltaba para retractarse. Sin embargo, su declaracion estaba dada, y Mr. Patrigent saia del hospital diciendo al escribano: —¡Esto es grave! ¡muy grave!

VI. El hotel del Arcángel, asilo de madama Gypsy, es el mas suntuoso del barrio de San Miguel. Cuando en él se paga adelantada la quincena, puede uno esperar toda clase de consideraciones. Mad. Alejandra, que ha sido una hermosa muger, es á la sazón una muger poderosa encerrada en un corsé, siempre bien puesta y sin

168. —Perfectamente, señor. —Fuiesteis vos el 27 de febrero á buscar al Banco los 350000 francos que han sido robados? —Sí señor. —¿A qué hora volvisteis con ellos? —Bastante tarde. Fui al Crédito Moviliario despues de salir del Banco, y ya serian las cinco cuando entré en casa. —¿Recordais qué hizo Mr. Bertomy cuando le entregásteis la suma? No tengais prisa por responder, meditado bien. —Aguardad... Empezó por contar los billetes que iban en cuatro paquetes, los encerró en la caja y se marchó. Pronunció estas últimas palabras con tal viveza que olvidándose de su rodilla fracturada la imprimió un ligero movimiento que le hizo exhalair un grito. —¿Estais seguro de lo que decís? El tono solemne del juez pareció imponer al testigo que murmuró:

169. un detalle que he olvidado en mi turbacion y que puede ayudar á mi justificacion. —Hablad. —El mozo de la oficina, que fué á buscar los fondos al Banco, me los trajo cuando yo le aguardaba ya para partir; estoy seguro, segurísimo de haber guardado los billetes delante de él y de haber salido antes que él de la oficina. —Está bien, repuso el juez, —se interrogará á ese criado. Ahora van á llevaros á vuestra prision y creedme, reflexionad. Si el juez despedia tan bruscamente al acusado, es que aquel nuevo detalle le inquietaba. La declaracion del criado, que iba á oír, era de la mayor importancia, y si aquel hombre aseguraba haber visto á Próspero encerrar los billetes en la caja y salir, ¿á quién volver los ojos? En cuanto el preso hubo salido, volvióse el juez al escribano y repuso:

Los asociados a la corte de Maria...

Espectaculos

CAFE-TEATRO DEL RECREO. Funcion para hoy. La comedia en un acto...

Correo de ayer.

La Gaceta del 21 publica los decretos...

El rey Amadeo ha recibido un cardel...

plaza en la Coruña; concedida lo honores...

De La Correspondencia de España...

El general Sr. Carbó, cuya dimision...

Roma, 20.—Asegúrase que el Papa...

Berlin, 20.—La «Gaceta nacional»...

Londres, 20.—La cámara de los Comunes...

Dice un periódico que ayer presentaron...

Hace notar un periódico que todos los esfuerzos...

En cambio, el Eco de España dice que...

cerse conservadores al lado de los unionistas.

En el consejo de hoy es probable que se haya tratado...

El Universal, despues de discutir sobre el último acto...

Esto sucedia a Isabel de Borbon, reina de los moderados...

Nadie puede negar este derecho: pero nadie nos negará...

Con ellas viven y con ellas comparten la alegría...

El despacho del Sr. Sagasta con el rey ha durado...

En algunos círculos se comenta que esta tarde...

Hoy se ha dicho que los radicales habían acordado...

La entrada del Sr. Gaminda en Gubernación...

El general Sr. Gaminda, ex-ministro de la Guerra...

El general Baldrich ha solicitado licencia para el extranjero.

yecto que preparaba el Sr. Groizard, creando un gran consejo...

El Sr. Pieltain cesó ayer en el cargo de capitán general...

En el consejo de ministros celebrado hoy han quedado...

A las seis y media se reunieron ayer los nuevos ministros...

Con ocasión de la última crisis ministerial...

Ayer se ha hecho circular una fábula respecto a la actitud...

Ayer se han anunciado algunas dimisiones de capitanes...

El general Sr. Gaminda, ex-ministro de la Guerra...

El cadáver del señor marqués de Miraflores...

Ha sido aprobado el cuadro de jefes y oficiales del segundo batallón...

El general Baldrich ha solicitado licencia para el extranjero.

Dice noticia que quisimos ha «En el F de haber...»

El primer párrafo que hoy publica el Imparcial...

Los periódicos radicales que con mas encarnizamiento...

El Gobernador superior civil de la isla de Cuba...

Segun nuestros informes, el señor Polo, jefe de la escuadra...

Se ha dispuesto de real orden, en vista de que D. Celedonio...

El general Baldrich ha solicitado licencia para el extranjero.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA

MERCADOS

Holsa de Madrid. Cotizacion oficial del 24. Consolidado, 28,15.

Córdoba. Trigo, de 37 a 41. Cebada, de 25 a 26.

Sevilla. Trigo de 39 a 53. Cebada de 23 a 23 1/2.

PERNEO. Entrados el día 20, 1892. Vendidos, 93.

Málaga. Cebada de 22 a 25. Haba de 40 a 54.

Jerez. Cebada de 22 a 24. Haba de 36 a 37.

Jaca. Cebada de 24 a 24. Haba de 34 a 40.

COBREOS. Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde.

SECCION COMERCIAL

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las doce de a noche.

De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios.

De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios.

De Córdoba a Almería. Habrá dos trenes diarios.

SECCION DE BOBADILLA A ARCHIDONA

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Archidona a las 8 y 15 minutos de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 3 y 20 minutos de la tarde...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 y 44 minutos de la tarde...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 10 y 20 minutos de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 10 y 20 minutos de la mañana...

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla...

La salida de los carruajes será a las once y media de la noche.

Las administraciones, a cargo de los señores Viguera hermanos...

Precios de asientos. Berlina, 48 rs.—Interior, 32.—Cupe, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital...

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás...

SECCION DE LOJA A GRANADA

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana...

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 3 y 20 minutos de la tarde...

POSADA DE LA MADRE

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros.

Montoro.—Francisco Luque. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé d Castro...

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez.

Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado.

Villafranca.—Manuel Adamás. FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido...

MALVABISCO NI LECHUGA.

EL MEJOR Y MAS BARATO ES

EL JABON MIEL.

EL TOCAOR, PARA BAÑOS Y PARA AFEITARSE con miel de la Alcarria y leche de vacas y perfumado con las flores de nuestros campos...

PRECIOS: 8 REALES CAJA CON TRES PASTILLAS.

Ejerce una influencia muy saludable, manteniendo la flexibilidad y dulzura de las manos y evitando las grietas, manchas y sabalones...

En todos tiempos, el legitimo y verdadero Jabon Miel ha sido muy apreciado por sus cualidades higiénicas. Sin embargo de ser invención española...

¡SALUD A LOS ENFERMOS!

CONSEGUIDA AUN EN LOS CASOS MAS DISESPERADOS POR LAS FILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.

Este popular específico, al que multitud de personas de todas las clases sociales deben la salud que disfrutan, según pruebas que conservamos...

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas, gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo num. 2, Córdoba.

LICORES DEL PAIS. Color de opio, Yema buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Naranja, Mandarillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Lila, Amargo, Café, Noyó, Boca de dama, Azahar, Marrasquino...

LICORES SUPERFINOS. Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

LICORES EXTRANJEROS. Marrasquino de Zahara, Café, Bitter, a 25 rs. botella. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella.

Montilla de primera y segunda, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lácrima Cristi, Jajarete, Málaga añejo, 40 rs. botella.

Jarsbe de limón, idem de Zaza-parrilla, idem de Naranja, idem de Horchata, a 10 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa...

LIQUIDACION,

POR CESACION DE NEGOCIO,

DE LA CASA DE PRESTAMOS TITULADA

LA CONFIANZA.

Calle Pompeyos, num. 2.-Córdoba.

Se invita a cuantas personas tengan efectos empeñados en la misma, se sirvan pasar a redimirlos en el término mas breve posible, por tener que ausentarse su dueño.

LITOGRAFIA

EL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

DIGESTION NATURAL

La sustancia que opera en el estómago la digestión de los alimentos es la PEPINA: extraer este principio del estómago del carnero, hacerle inalterable, conservarle su fuerza digestiva...

RECONSTITUCION DE LA SANGRE

A los niños pálidos que tienen poco ó ningun apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y dentición se operan difícilmente, conviene mucho hacerles tomar en las principales comidas el FOSFATO DE HIERRO de Leray, doctor en ciencias...

MATICO DEL PERU

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, astringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces...

UN BUEN CONSEJO MEDICAL

A las personas delicadas del pecho y en general a los que padecen de resfriado, tos y catarros tenaces, los médicos prescriben la residencia en el medio de la Francia, cerca de las riberas embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo...

B. B. B.

Nueva sombrereria de las tres Bes: Bueno, Bonito y Barato, calle de P. Jim, antes Arquito Real, num. 19. Se reciben todos los meses surtidos de las últimas novedades en sombreros y gorras de fieltros, seda y paja...

Arrendamientos. Para desde el día de San Miguel del corriente año. Quien quisiere optar por el de alguna de las siguientes fincas situadas en los alrededores de la Villa de Priego...

Accesoría. Se arrienda desde el día del portal, sin número, que frente a la confitería Suiza ocupa la administración de diligencias de la Alhondiguilla. En la fonda de Ruzi darán razon. 6-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo venidero se arrienda la casa num. 88 calle de San Fernando. La persona que le interese podrá tratar de él con su dueño, que vive Fernando Colon, 17. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa num. 5, calle de Carreteras, de esta ciudad, acristalada y con agua de pie. La persona a quien le convenga puede avistarse con D. Angel Osuna, calle Azoricas, num. 16, que se halla autorizado para contratar. 6-6

Aviso. En la porteria del convento de Santa Cruz se vende una Biblia en castellano. 6-5

Arrendamiento. Entre doce y una del día 3 de Marzo próximo, se arriendan en olivares y molinos aceiteros que en los términos de Benamejí y Palencia, posee el Excmo. Sr. Marqués de Benamejí, divididos en lotes...

Almoneda. Se venden a precios sumamente arreglados la elegante y bienconstruida tienda de confitería del antiguo calle de San Fernando, con el hermoso mostrador de jaspé blanco, una colección de computeras de cristal de todas formas...

Venta. Se vende a voluntad de su dueño y libre de todo gravamen la casa principal de nueva y esmerada construcción con tres patios, tres fuentes y agua de pie, señalada con el num. 8, calle del Paraiso de esta ciudad. En la notaría de D. Federico Barroso, se oyen proposiciones. 6-3

Hallazgo. El día 20 se ha encontrado ante la fachada del Hospicio una cartera con varios papeles interesantes. Su dueño puede pedir en el Campo de la Verdad, num. 5. 6-2

Enseñanza de practicantes y parteras, bajo la dirección de D. Bartolomé Belmonte, D. Enrique Luque y D. Angel Quintana, Catedráticos de la Facultad de Medicina de la Universidad libre de Córdoba. Queda abierta hasta el primero de Abril próximo la matrícula para todos los semestres de los cuatro que comprende cada una de estas enseñanzas...

NOTA. La enseñanza de estas asignaturas se dará desde el día primero de Abril próximo en las aulas de la facultad de Medicina, establecida en el Hospital general y la matrícula, tanto para los practicantes como para las parteras, queda abierta desde el día en la Consjería de dicha Facultad desde las 12 del día hasta las oraciones. 6-2

SEGUNDA REMESA. Bizcochos ó ensaimadas de Mallorca. Acaban de llegar para su venta al establecimiento de D. Feliciano Gomez, plaza de las Tendillas. Depósito único. 6-2

Arrendamiento. El del cortijo Ocharra del Alamo, con 380 fanegas de tierra en totalidad, en la campiña de Córdoba, desde 1.º de Enero de 1873: se trata con D. Manuel Barco, calle de Carreteras, num. 43. 6-2

Almoneda. La hay de muebles, entre ellos una buena sillería con forro de seda, algunos cuadros al óleo y una máquina y varios enseres de fotografía en la calle de Pompeyos, num. 5. Desde las doce de la mañana hasta las cinco de la tarde. 6-6

Interesante. El dueño del establecimiento de géneros nombrado del Sevillano, calle de Armas, número 5, con motivo de hallarse esta casa separada del centro de los demás establecimientos, no omite sacrificio para vender las existencias de su tienda a precios sumamente ventajosos, dominando lanas, alpacas y poplines para trajes de señora, pañolera de lana en todos tamaños, adornos de seda negra y colores, pantalones de paño, y del mismo artículo para ternos grande variación y surtido general en todos los demás artículos. 6-6

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España. Gra. I. Ferrer y C.ª, Menters, 51, prel. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa num. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos num. 3. 6-3

Aviso. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, se ha recibido un buen surtido de bacalao de todas clases, incluso el legitimo de Escocia, y mantecas frescas, todo a precios arreglados. 6-6

La Carcajada. Periódico satírico de Barcelona, con notables caricaturas iluminadas. Precios: anticipando el valor de 12 números 46 rs.; pagando al recibirlos, 2 rs. cada uno. Se admiten suscripciones en la librería del DIARIO. 6-6

Venta. Se vende la posada de las Yervas: en la misma darán razon. 6-6

Venta ó arrendamiento.

Del lugar nombrado Caracciolo, en la sierra y término de Montilla, al pago de Benavente, compuesto de veinte y tres aranzadas de viña de superior calidad, en las que hay varios olivos y plantones, higueras y otros árboles frutales, con casa lagar para beneficiar la uva y bodega para cocer el vino. Esta libre de todo gravamen...

Guia del médico práctico.

Resúmen general de patología interna y de terapéutica, aplicadas, por Vallex, quinta edición revisada y aumentada por el Dr. Lorain. Esta obra constará de cinco gruesos tomos de mas de 1000 páginas cada uno, y se está publicando por medios tomos a 2 reales. Se admite suscripción en la Librería del DIARIO, en donde se encontrarán medios tomos de muestra y se entregan gratis los prospectos a todo el que los pida.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda la casa num. 9 calle de las Siete Revueltas. Para su dueño calle del Arco Real, hoy de P. Jim, num. 9. 6-3

Pérdida. El lunes de Carnaval por la tarde se extravió en el paseo de la Victoria un collar de coral con un aflujo de oro y broche de lo mismo. Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la casa de don Manuel Leston, puerta de la Trinidad, número 42, donde se dará una gratificación. 6-2

Arrendamiento. El del cortijo de Mango Negro, en la campiña término de Córdoba, con 575 fanegas de tierra, aguadero abundantísimo, algunas encinas y monte bajo, desde 1.º de Enero de 1873. A la persona que le convenga podrá entenderse con D. Bernardo Corral, vecino de Villa del Rio. 6-2

Pérdida. En la noche de 10 del actual desapareció de la hacienda de Roman Perez el bajo una yegua de cuatro años, lucera, flor de lino y calzada de pies, hierro M. G. Si hubiere quien sepa ella se servirá avisar a D. Felipe Gómez, en las Tendillas, y se le dará una gratificación. 6-2

Arrendamiento. Para desde San Juan de este año se arrienda la casa num. 4, calle del Duque de la Victoria acristalada, corriente de todo, con muchas y cómodas habitaciones, y con cuadra y cochera. Darán razon en la calle de Domingo Muñoz, num. 4. 6-2

Arrendamiento. Para desde San Juan del corriente año, la casa num. 5, en la calle de las Badanas de esta ciudad: para tratar con D. Mariano Ferrer, que vive en la calle de Ambrosio de Morales, num. 18. 6-2

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan en adelante la casa número 35 calle del Sol: darán razon Carretero del puente, num. 13. 6-2

Venta. Por capitalización ó en los términos mas convenientes para compradores se venden varias casas juntas ó separadas en diferentes puntos de esta capital. Todas están obradas. Se admiten pliegos. En la redacción de este periódico darán razon. 6-2

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de los dos tamaños y a los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fabrica. 6-2

Venta. Se hace de una hacienda de olivar, compuesta de 2.600 p. en término de Adamuz; lindante con D. Rafael Martinez y arroyo del conde. Para tratar con su dueño D. Juan Manuel Criado, en referida villa de Adamuz, número 55, calle de Mesones. 6-2

Arrendamientos. Desde San Juan del presente año se arriendan siguientes casas: Una, plazuela de Alarcón, num. 13; con fachada doble al paseo de la Agricultura, sirviendo para fonda ó casa de pupios. Otra, plazuela de las Tazas, número 5, recién obrada. Otra, calle de San Bartolomé el Viejo, también obrada y recién terminada. Para tratar de rentas condiciones de arrendamiento con el propietario D. Pedro Lopez, calle Carreteras, número 44. 6-2

Se arrienda la casa calle del Sol, num. 140, en 1200 rvn. anuales, pagaderos por trimestres adelantados, con Gondomar, num. 17. 6-2

Esquilmo de naranjas. pagar al contado se vende el abundante esquilmo de naranja agria y china pendiente en la huerta de Selina, conocida antes por la de Baena. Para tratar con su Administrador D. Rafael de Florez, Encarnación, número 6. 6-2

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa denominada del Bailio, situada en la calle de Dolores Chicos num. 40, con muchas y cómodas habitaciones, dos jardines, cuadra, cocheras, graneros y abundante agua de pie. Se oyen proposiciones en la calle de Encarnación num. 47. 6-2